
Степени сравнения прилагательных в
шведском языке. Adjektivets
komparation

В нашей повседневной жизни мы часто сравниваем предметы и говорим, что один объект лучше

или  хуже другого,  или  вообще  самый  лучший или  самый  худший,  красивей другого  или  самый

красивый,  легче или  самый лёгкий и  т.д. В этих конструкциях мы  используем сравнительную и

превосходную степень.

• Сравнительная степень, это когда мы сравниваем – «легче», «труднее», «зеленее», и т.д.

• Превосходная степень: мы говорим о предмете, что он самый-самый – «самый красивый»,
«самый простой», «самый опасный», либо «наименее простой, красивый, опасный» и т.д.

При сравнении используется слово än – чем.

Mjölk är billigare än öl. – Молоко дешевле, чем пиво. 

Для образования сравнительной степени используется окончание -(a)re, а для образования пре‐

восходной степени -(a)st.

dyr (дорогой)

ny (новый)

По такой модели изменяется большинство прилагательных.

Прилагательные с окончаниями -el, -en, -er теряют при образовании сравнительной и превосход‐

ной степени букву е в окончании

enkel (простой)

vacker (красивый)

mogen (зрелый)

Некоторые шведские прилагательные образуют формы сравнительной и превосходной степени

не с помощью окончаний, а путем присоединения к прилагательному наречий mer (более) и mest

(наиболее, самый). Это характерно для прилагательных, состоящих из более, чем двух слогов:

nyfiken 

(любопытный)

dyrare (дороже)– dyrast (самый дорогой)–

nyare (новее)– nyast (новейший, самый новый)–

enklare (проще)– enklast (самый простой)–

vackrare (красивее)– vackrast (самый красивый)–

mognare (более зрелый)– mognast (самый зрелый)–

mer nyfiken 
(более любопытный)

– mest nyfiken 
(самый любопытный)

–
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nervös 

(нервный)

dynamisk 

(динамичный)

spännande 

(захватывающий, интерес‐

ный)

Прилагательных, которые образуют степени сравнения особым способом, мало, но они часто упо‐

требляются в речи:

bra (хороший)

dålig (плохой)

mycket (много)

många (многие)

gammal (старый)

ung (молодой)

liten (маленький)

stor (большой)

lång (длинный)

låg (низкий)

В данной теме необходимо обратить внимание на следующий момент:

В превосходной степени (самый …) артикль перед существительным меняется с неопределенного

на определенный, а прилагательное приобретает окончание -е.

Det är en rolig film. – Это смешной фильм.

Det är den roligaste filmen. – Это самый смешной фильм. 

Для прилагательных, которые относятся к исключениям, добавляется окончание -а.

Jag är en ung tjej. – Я – молодая девушка.

Jag är den yngsta tjejen i klassen. – Я – самая молодая девушка в классе. 

mer nervös 
(более нервный)

– mest nervös 
(самый нервный)

–

mer dynamisk 
(более динамичный)

– mest dynamisk 
(самый динамичный)

–

mer spännande 
(более захватывающий, инте‐
ресный)

– mest spännande 
(самый захватывающий, инте‐
ресный)

–

bättre (лучше)– bäst (наилучший)–

sämre (хуже)– sämst (наихудший)–

mer (больше)– mest (больше всего)–

fler (больше, многие)– flest (наиболее)–

äldre (старше)– äldst (самый старший)–

yngre (моложе, более молодой)– yngst (самый молодой)–

mindre (меньше)– minst (наименьший)–

större (больше)– störst (наибольший)–

längre (длиннее)– längst (самый длинный)–

lägre (ниже)– lägst (самый низкий)–
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Та же форма прилагательного используется после притяжательных местоимений (мой, твой, ваш

и т.п.) и после существительного в родительном падеже:

Han är min bästa vän. – Он мой лучший друг.

Vänern är Sveriges största sjö. – Вэнерн – самое большое озеро Швеции. 

Во множественном числе у всех прилагательных в превосходной степени добавляется окончание

-a / -e и появляется определенный артикль de:

Hon köper de dyraste skorna. – Она покупает самую дорогую обувь.

Han har de äldsta skorna. – Он имеет самую старую обувь. 

Выполните упражнения к уроку 
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